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JOSÉ ALFONSO PALOMANES / Recordman gallego absoluto de triple salto

El ourensano entrena al más alto nivel en el Centro de Tecnificación de Pontevedra

C omentan los técnicos de atletismo
que Ourense posee un diamante en
bruto en la figura de José Alfonso

Palomanes. Quizá el integrante del Ourense
Atletismo Academia Postal ya esté comen-
zando a pulirse, bajo las órdenes de Mario
González, su entrenador, primero en Ouren-
se, y desde hace dos temporadas en el Centro
de Tecnificación de Pontevedra. Domina la

disciplina de triple salto a nivel nacional desde
la categoría cadete, después en la juvenil y
ahora en la promesa. Además, sus rivales ya
le temen a nivel absoluto.

Ramón Cid, máximo responsable a nivel
nacional de salto, habla maravillas del atleta
ourensano, e idéntica firma de pensar tiene
el presidente de la Federación Española de
Atletismo, José María Odriozola.

Quien ha guiado deportivamente los pasos
de José Alfonso Palomanes, Mario González,

comenta que “es un atleta de enorme calidad
que no deja de sorprenderme día a día”.
Es muy disciplinado en el trabajo y un gran
competidor, y lo da todo hasta el final, tanto
es así que muchos de sus mejores saltos en
competición los ha logrado en el último inten-
to. Palomanes obstenta ya los récords gallegos
de triple salto cadete, juvenil, junior, promesa
y absoluto de pista cubierta. Al aire libre le
falta sólo el absoluto, aunque nadie pone en
duda que muy pronto lo conseguirá.

Un diamante en bruto

El atleta ourensano, durante una de las competiciones.
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“La operación en la
rodilla fue para corregir

un ostiocondroma que me
molestaba para entrenar”

��

Un paso más. José Alfonso
Palomanes lleva camino de con-
vertirse en referencia del deporte
ourensano y desde luego del atle-
tismo gallego y nacional. El sába-
do, en el Gran Premio de pista
cubierta de Zaragoza, lograba
borrar de la lista de récords galle-
gos absolutos de triple salto a
Francisco Castrillo. Su marca de
15,56 metros databa de 1974, y
Palomanes conseguía superar ese
registro en dos ocasiones: prime-
ro 15,57 y poco después 15,60.

El sábado logró batir el
récord gallego absoluto de pista
cubierta más antiguüo.

El concurso que realicé no fue
nada malo, y la marca desde lue-
go ha sido muy buena aunque
las sensaciones técnicas no fue-
ron todo lo buenas que quisiera.

Sin embargo mejoraba la
marca en dos ocasiones.

Empecé la competición con un
salto de 15,07 metros y fui mejo-
rando para saltar en el quinto
15,57, y en el
sexto 15,60
(en el concurso
fue segundo,
Emilio Bellido
saltó 17 centí-
metros más).

C o n e s a
marca pasa a
s e r u s t e d
segundo del ranking nacional
absoluto.

Por el momento sí pero la tem-
porada invernal está empezando.
Quedan los campeonatos de
España y los encuentros interna-
cionales, y desde luego esta tem-
porada hay mucha igualdad y
seguro que las marcas se mejo-
rarán.

¿Y por lo que se ve, también
puede mejorarla?

Poder se puede, ésta ha sido
la primera competición seria de
triple. Hice dos con ocho pasos,
una carrera más corta, ahora que
es mayor y si logramos encajar
la técnica con la velocidad desde

luego que se puede mejorar.
¿Dicen los técnicos que pue-

de superar esta temporada los
16 metros, ¿lo logrará?

Sé que puedo pasar de los 16
metros, pero saber cuándo es
más complicado. Uno de los
objetivos que nos hemos plantea-
do mi entrenador y yo es con-
solidar esa marca en la tempo-
rada de verano. Ahora, en pista
cubierta es más difícil, pero no
se puede descartar.

¿Cuáles son sus siguientes
competicones?

Lo más inmediato es el Cam-
peonato de España absoluto de
pista cubierta, en Sevilla, dentro
de dos semanas. El año pasado
logré la medalla de bronce y des-
de luego que me gustaría estar
peleando de nuevo por un pues-
to en el podio. Sólo una semana
más tarde será el Nacional en
categoría promesa. En ambos
casos no será fácil estar entre los
mejores, y es que como ya dije

esta tempora-
da hay muchos
atletas iguala-
d o s . Y a e n
v e r a n o , l a
competición
más importan-
te será el Cam-
peonato de
Europa sub 23.

Lograr un puesto de finalista sería
muy bueno, máxime teniendo en
cuenta que es mi primer año en
la categoría sub 23.

Sufría en septiembre una
operación en la rodilla, ¿cómo
se siente ahora?

No se puede decir que fuera
una lesión, más bien fue una
corrección que me realizaron en
la rodilla. Tenía un ostiocondro-
ma que me molestaba y me
impedía entrenar con normali-
dad. Ahora está todo bien, lo úni-
co es que la temporada la
comencé un poco más tarde,
pero quizás hasta puede ser
beneficioso y llegar a tope al final.

“Mi primer gran test esta
temporada será el Nacional

en pista cubierta de Sevilla”


